



Schleiden im Dezember 2022

Liebe Mitglieder und Freunde von Regenbogen Schleiden e.V.,

am Ende dieses Jahres bedanken wir uns wieder ganz herzlich bei Ihnen allen, die Sie uns in verschiedenster Weise unterstützt haben. Sei es durch Geld- oder Sachspenden, Fahrdienste, Möbeltransporte, Hausaufgabenhilfe, Deutschunterricht und vieles mehr. Erst durch Ihr Engagement konnten wir die Flüchtlingsarbeit in Schleiden in gewohnter, erfolgreicher Weise leisten. Für diejenigen unter Ihnen, die nicht vor Ort wohnen, uns aber durch ihre Mitgliedschaft verbunden sind, soll dieser Jahresbrief einen kleinen Rückblick auf das vergangene Jahr ermöglichen.

Die Pandemie, letztes Jahr die Hochwasserkatastrophe und nun noch der Krieg in der Ukraine, haben sich auch auf unsere Arbeit in der Flüchtlingshilfe in Schleiden ausgewirkt. Leider konnten auch dieses Jahr weder die gemeinschaftsstiftenden Koch-Abende noch die Spiele-Feste stattfinden.

Dennoch konnten wir im Sommer und Herbst einige Aktionen durchführen, unter anderem:



Besuch des Wuppertaler und des Krefelder Zoos



Abschlussausflug Deutschkurse Schleiden



Wanderungen entlang der Hoegne und am Klettersteig Calmont

Die Jahreshauptversammlung konnte am 6.05.2022 im Johannes-Sturmius-Gymnasium stattfinden. Mit einem Rückblick und einer Diashow konnten wir die Ereignisse des vergangenen Jahres noch einmal Revue passieren lassen.

Durch den furchtbaren Krieg in der Ukraine wurde unsere Arbeit dieses Jahr noch einmal vor neue Herausforderungen gestellt. Vertreter des Kirchenvorstands von Dreiborn hatten uns angeboten, das ehemalige, momentan leerstehende Pfarrhaus

für ukrainische Flüchtlinge zur Verfügung zu stellen. Von Seiten des Vereins konnten wir passende Familien finden und diese dort unterbringen. Bei den Anmeldeformalitäten beim Jobcenter, der Stadt, der Krankenkasse usw. standen wir helfend zur Seite.

Mit Freude stellen wir fest, dass immer mehr Geflüchtete im Schleidener Tal Fuß fassen und sich ihrerseits für Geflüchtete einsetzen. Frau Aliyeva aus Aserbaidschan leistet zur Zeit ihren Bundesfreiwilligendienst bei der Stadt Schleiden und unterstützt uns durch ihre Fremdsprachenkenntnisse bei der Kommunikation mit den Flüchtlingen und vielen anderen Angelegenheiten.

Auch Serife Ucar, die bereits in den Medien als Ehrenamtlerin des Monats ausgezeichnet wurde, leitet inzwischen Deutschkurse für Neuzugewanderte, die wir finanzieren.

Im Rahmen des Familienfestes im August in Gemünd, im Andenken an die Flutkatastrophe von 2021, betreuten wir mit verschiedenen Nationalitäten einen Getränkestand.



Im vergangenen Jahr sind deutlich mehr Flüchtlinge -zumeist aus der Ukraine- nach Schleiden gekommen, als in den Jahren zuvor. Viele sind aber von Familien aufgenommen worden, die sich privat um diese Flüchtlinge kümmern. Trotzdem gehören weiterhin zu unseren regelmäßigen Aufgaben das Suchen und Vermitteln geeigneter Wohnungen, die Organisation von Umzügen und die Koordinierung von Möbelspenden.



Ausblick auf das Jahr 2023

Nach Fertigstellung der neuen Turnhalle des Johannes-Sturmius-Gymnasiums hoffen wir, bald wieder unsere beliebten Sport- und Spielefeste für Kinder und Jugendliche mit und ohne Migrationshintergrund durchführen zu können.

Zudem planen wir zur Teambildung und Sensibilisierung für die Natur, einen Aktionstag in der Wildniswerkstatt Düttling für Kinder aller Nationen anzubieten.

Im Rahmen des in der Schleidener Innenstadt stattfindenden Bauernmarktes organisieren wir am 11. Juni 2023 ein Integrationsfest mit mehreren Aktionen. Dazu benötigen wir, da wir uns noch in der Planungsphase befinden, kreative Köpfe zur Ideenfindung und helfende Hände bei der Durchführung. Bei Interesse können Sie sich gerne bei Uschi Scheld (02445-8438) melden.

Weitere Aktionen, die wir erst im laufenden Jahr planen, werden wir frühzeitig auf Facebook ankündigen.

Besonders an diesem Weihnachtsfest denken wir an die Menschen in der Ukraine, die in eine ungewisse Zukunft blicken. Auch im kommenden Jahr werden wieder Menschen aus der Ukraine, aber auch aus anderen Ländern, die von Krieg, Flucht oder Vertreibung betroffen sind, nach Schleiden kommen. Hoffentlich werden unsere Bemühungen, unseren neuen Mitbewohnern bei ihrem Start in ein neues Leben zu helfen, auch in Zukunft so wirkungsvoll sein. Durch Ihre Mithilfe haben wir das vergangene Jahr gut gemeistert und blicken auch weiterhin zuversichtlich nach vorn!

Ihnen und Ihren Lieben wünschen wir ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein glückliches, friedvolles und gesundes neues Jahr!

Herzliche Grüße vom Vorstand des Vereins Regenbogen Schleiden e. V.

Herz zeigen - Hand geben - Fuß fassen

